



2 FRANJA DE GAZA

“Nadie nos está repartiendo nada”: UE incrementa presión sobre Israel para que frene ofensiva en Gaza

La Unión Europea y Reino Unido acentuaron el martes la presión sobre Israel para que frene su ofensiva en Gaza y deje entrar ayuda humanitaria al territorio palestino. Después de más de dos meses y medio de bloqueo del acceso de toda ayuda humanitaria, Israel anunció el martes la entrada al enclave de 93 camiones de la ONU, que se suman a otros nueve el lunes. “Nadie nos está repartiendo nada. Todo el mundo está esperando la ayuda, pero no hemos recibido nada”, se lamentó el miércoles Umm Talal Al Masri, una desplazada de 53 años residente en la ciudad de Gaza. Naciones Unidas ha advertido que el volumen de ayuda enviado es “una gota de agua en el océano” de necesidades de los 2,4 millones de gazatíes que, antes de la guerra, recibían a diario unos 500 camiones de suministros.

3 ESTADOS UNIDOS



Paralizan orden de Trump de suspender matrículas extranjeras en Harvard

Un tribunal federal de Massachusetts revocó el viernes la prohibición de la Casa Blanca contra la matrícula de alumnos extranjeros en Harvard tras admitir la moción presentada solo horas antes por la propia universidad. La magistrada Allison Burroughs falló a favor de la entidad educativa en la demanda que presentó contra la administración de Donald Trump, que el jueves prohibió la matrícula para estudiantes extranjeros en un nuevo episodio de su enfrentamiento con la institución, a la que acusa de ser un caldo de cultivo de antisemitismo.

Lo que pasó en el mundo



1 UCRANIA

Trump habla con Putin en busca de un acuerdo de alto el fuego

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, habló el lunes por teléfono con su par ruso, Vladimir Putin, como parte de sus esfuerzos para poner fin a la guerra de Rusia en Ucrania. Luego de dos horas de conversación, Putin dialogó con la prensa -según la agencia RIA Novosti- y agradeció al mandatario estadounidense por reanudar las negociaciones directas entre Moscú y Kiev, y señaló que ambas partes van a encontrar acuerdos que sean aceptables para los dos lados. También indicó que un alto el fuego es posible si se llega a un acuerdo. Dijo que la comunicación con Trump había sido “sustancial, franca y muy útil”. Se trató de la tercera conversación telefónica conocida entre ambos mandatarios desde el inicio del segundo mandato de Trump. Las dos primeras, llevadas a cabo en febrero y marzo, fueron celebradas en Moscú como una señal del debilitamiento de la determinación occidental de aislar y castigar a Rusia por su invasión de Ucrania. El deseo de la administración Trump de poner fin rápidamente a los combates se ha topado con la insistencia del Kremlin en asegurar términos que básicamente equivaldrían a la capitulación de Ucrania.

4 REINO UNIDO

Londres y la UE en camino a la reconciliación: sellan acuerdo para restablecer cooperación

Reino Unido y la Unión Europea (UE) dieron esta semana el puntapié inicial de lo que podría ser una nueva era en las relaciones bilaterales post Brexit: llegaron a un acuerdo que abarca la pesca, el comercio, la defensa y la energía. Asimismo, fortalecieron los lazos en una serie de áreas políticas que aún están pendientes de negociación. Durante una cumbre inédita desde la salida británica del bloque de los 27, el primer ministro británico, Keir Starmer, afirmó que es hora de dejar atrás las “luchas políticas” sobre el Brexit, dando inicio a una asociación en defensa y seguridad, que flexibilizó algunas barreras comerciales y prolongó un acuerdo sobre la pesca.

